

Devant l'invitation à aimer les ennemis, les choses se compliquent ! Yonathan

Devant l'invitation à aimer les ennemis, les choses se compliquent !



Dimanche 20 février : 7ième dimanche du Temps de l'Eglise.

L'histoire de Saül et David ferait un superbe thriller !

Nous nous trouvons devant Saül dormant, couché au pieds de sa lance, profondément plongé dans ses rêves de conquérant et David la lance à portée de main, prêt à clouer au sol le dormeur avec sa propre lance !

Seulement voilà, la manière de David n'est pas là. Il prend de la distance, du recul.

Si le tendre berger choisi par Dieu ne déteste pas participer à la chasse à l'homme il se refuse pourtant de rendre le mal pour le mal.

**Déjà quand F de Sales disait d'aimer et embrasser son prochain
on lui rétorquait, mais ce prochain est-il aimable digne d'être aimé ?**

On n'en sait rien -répondit-il- mais puisqu'il est à l'image et ressemblance de Dieu il est nécessairement digne d'être aimé !

Alors devant l'invitation à aimer les ennemis, les choses se compliquent !

Et si nous disons pourquoi aimer ceux qui nous maudissent, la réponse est celle-ci :

"Parce que Adam, premier homme, vient de la terre, est pétri de la terre,

Mais aussi il est rempli du souffle de Dieu : Homme de terre de sang et de feu

Et Jésus nouvel Adam, homme nouveau vient du ciel : Homme de terre de sang et de feu

Haïr l'autre c'est perdre en l'autre l'image et ressemblance de Dieu ne plus voir l'empreinte de Dieu en lui ! Alors aimez vos ennemis.

Remarquons bien au passage que nulle part Jésus nous demande d'éprouver une affection particulière pour les ennemis. Il nous demande de leur vouloir du bien.

Aimer ses ennemis c'est agir dans leur intérêt, et refuser de répondre à la haine par la haine,

Faites pour eux ce que vous aimeriez que l'on fasse pour vous.

Mais alors l'Evangile de Jésus Christ ne serait-elle pas démobilisatrice ?

Une telle attitude ne rend-elle pas tout justice impossible ?

Mais jusqu'où irons-nous, sans punition ? ... Sans peine de mort ?

N'est-ce pas la porte ouverte à toutes les exactions ?

Un tel programme n'ouvre-t-il pas à la passivité : "Je n'ai rien vu rien entendu "

- à la résignation "depuis toujours il y des guerres" "et puis l'homme est un loup pour l'homme."

Aimez ses ennemis

C'est l'appel à rompre le cercle infernal de la violence en dénonçant l'injustice

Aimez ses ennemis

C'est rentrer dans une stratégie de l'échange.

Accepter de rencontrer l'autre et lui donner cette chance d'offrir de donner ce qu'il a de meilleur.

La gratuité désintéressée de l'Amour en fait un amour sans frontière.

Alors mon ennemi n'est-il pas mon frère ?

Évangile (Lc 6, 27-38)

En ce temps-là, Jésus déclarait à ses disciples : « Je vous le dis, à vous qui m'écoutez : Aimez vos ennemis, faites du bien à ceux qui vous haïssent. Souhaitez du bien à ceux qui vous maudissent, priez pour ceux qui vous calomnient. À celui qui te frappe sur une joue, présente l'autre joue.

À celui qui te prend ton manteau, ne refuse pas ta tunique. Donne à quiconque te demande, et à qui prend ton bien, ne le réclame pas. Ce que vous voulez que les autres fassent pour vous, faites-le aussi pour eux. Si vous aimez ceux qui vous aiment, quelle reconnaissance méritez-vous ? Même les pécheurs aiment ceux qui les aiment. Si vous faites du bien à ceux qui vous en font, quelle reconnaissance méritez-vous ? Même les pécheurs en font autant. Si vous prêtez à ceux dont vous espérez recevoir en retour, quelle reconnaissance méritez-vous ? Même les pécheurs prêtent aux pécheurs pour qu'on leur rende l'équivalent. Au contraire, aimez vos ennemis, faites du bien et prêtez sans rien espérer en retour. Alors votre récompense sera grande, et vous serez les fils du Très-Haut, car lui, il est bon pour les ingrats et les méchants. Soyez miséricordieux comme votre Père est miséricordieux. Ne jugez pas, et vous ne serez pas jugés ; ne condamnez pas, et vous ne serez pas condamnés. Pardonnez, et vous serez pardonnés. Donnez, et l'on vous donnera : c'est une mesure bien pleine, tassée, secouée, débordante, qui sera versée dans le pan de votre vêtement ; car la mesure dont vous vous servez pour les autres servira de mesure aussi pour vous. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 20 Fevrier 2022